

Compromiso para frenar violencia en el país, piden a políticos

□ Trabajo y educación para los jóvenes: Narro

- No hay fórmulas mágicas, dice el juez Baltazar Garzón
- Cuidar contenido de la ley de seguridad, exhorta Plascencia

Víctor Chávez

Expertos, académicos, legisladores y funcionarios públicos llamaron a la clase política mexicana a actuar con responsabilidad, en unidad, con ética e imaginación para coadyuvar en el combate al crimen organizado y frenar la violencia en el país.

En el marco del foro Legalidad Democrática, Ética, Derechos Humanos y Seguridad, que organizó el PRI en la Cámara de Diputados, el juez español Baltazar Garzón Real —especialista en temas sobre terrorismo y crimen organizado— expuso que toda acción que se desarrolle para combatir el crimen organizado y la corrupción debe estar basada en la corresponsabilidad porque “no será con formulas mágicas e individuales como se podrá garantizar un cambio en materia de seguridad”.

“Ninguna acción puede actuar individual y separadamente, el peor remedio es creer que cada uno tiene la solución correcta porque no son con fórmulas mágicas, son con acciones conjuntas como se hará frente a la criminalidad”,

subrayó.

Por su parte, el rector de la UNAM, José Narro Robles, recomendó a los legisladores “unidad, trabajo, certeza en el rumbo y educación y oportunidades para los jóvenes”.

Les dijo que en México “se requiere liderazgo, además de cambiar la actitud de pesimismo y egoísmo; es necesario que los mexicanos nos convenzamos que no es incompatible la aplicación de la ley y el respeto de los derechos humanos”.

Señaló que “de manera simultánea se debe avanzar en la prevención del delito y en el sometimiento de la justicia a los infractores de la ley”, por lo que aseguró que resulta indispensable aceptar que la educación y la cultura son necesarias para que haya una salida de la inseguridad.

“Debemos evadir las luchas en que todos pagan y nadie gana y México es el que pierde, también aquellas otras que parten de sólo buscar a los responsables del pasado o que solamente reparten culpas sin mejorar las condiciones del presente”, dijo.

Reservas de Valadés

En tanto, el exdirector del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Diego Valadés, rechazó que jurídicamente el ataque al Casino Royale pueda ser calificado de *narcoterrorismo*, ya que

éstos son hacia la seguridad nacional.

Consideró que esto no implica una desestabilización al país, por lo que se debe revisar el Código Penal y esperar

a los resultados de las investigaciones que haga la Procuraduría General de la República (PGR).

A su vez, el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, se anticipó y dijo que ejercerá la nueva facultad que tiene de presentar recursos de inconstitucionalidad si la Ley de Seguridad Nacional llegara a atentar contra los derechos humanos de la población.

“Debe cuidarse mucho el contenido de la ley para generar un pleno equilibrio entre los derechos humanos y dotar a la autoridad de facultades para que pueda luchar contra la delincuencia. Tengo una facultad de presentar acciones de inconstitucionalidad, la cual ejerceré si el contenido de la ley presenta algún vicio de estas características”, enfatizó.

En tanto, el presidente de la Cámara de Diputados, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, admitió que “la ética no debe ser sólo un concepto de lujo” de los políticos, y que es “inadmisible cualquier pacto y amnistía a los criminales”.



Fecha 30.08.2011	Sección Política	Página 27
----------------------------	----------------------------	---------------------



Carlos Ramírez, Baltazar Garzón y Raúl Plascencia. (Foto: MIC)